



令和5年 1月10日  
豊玉南小学校だより

令和4年度 1月号

# とよみなみ

## 飛躍の年に

校長 長谷川 修

新年明けましておめでとうございます。

今年の東京の年明けはとても穏やかな天気恵まれたかと思えます。私は過去2年間初詣を控えていましたが、今年は3年ぶりに浅草の浅草寺に初詣に行ってきました。正月ということで着物を着て出かけましたが良い天気のもと、寒すぎることもなくお参りができました。人出も大変多く、コロナ禍明けを予感させるような1年のスタートの光景でした。

昨年はコロナ禍に加え、世の中では1年を表す漢字の「戦」が表すように戦争やミサイル発射など国と国との対立が生む悲しい出来事が起こりました。その一方でオリンピックやサッカーワールドカップ等の熱狂するスポーツでの戦いもありました。

今年は干支の「兎」のようにやさしく穏やかで平和な一年になればいいと心から思います。

さて、豊玉南小では冬休み号でもお伝えした通り昨年12月に初めての音楽学習発表会を全学年鑑賞のもと行いました。どの学年も圧巻な発表で見る者を感動させてくれました。この行事を通して子供たちは確実に力を付けたのだと感じました。私が発した「ブラボー！」の一言は私の心の底から出た一言であって、決して長友選手の受け売りではありません。

もちろん行事だけではなく子供たちは普段の学校生活を通して様々な力を付けてきました。今年はそのようにして自分の中に蓄えた力を存分に発揮する飛躍の年にしてもらいたいと思います。うさぎのように軽やかに力強くジャンプできるといいですね。

また、年末には音楽学習発表会のアンケートに加え、学校評価アンケートにもご協力いただきありがとうございました。学校評価アンケートに関しては集計した結果をお知らせするとともに皆様からいただいた様々なご意見から課題となるところを明確にしたうえで実行できるところから改善していきたいと思えます。

3学期は毎年あつと言う間に過ぎてしまいますが、一日一日を大切に、子供たちを見守り、成長を促していきたいと思えますので引き続きご理解・ご協力をお願いいたします。

### 1月の行事予定

- |                        |                        |
|------------------------|------------------------|
| 1日(日) 元日               | 16日(月) マラソン旬間始・委員会活動   |
| 7日(土) 冬季休業日終           | 17日(火) 校内書き初め展始        |
| 9日(月) 成人の日             | 18日(水) 午前授業            |
| 10日(火) 午前授業 始業式 集団登校始  | 19日(木) スターを探せ集会        |
| 11日(水) 午前授業 給食始 安全指導日  | 20日(金) 避難訓練            |
| 計測(5・6年)               | 23日(月) クラブ活動           |
| 元気会遊び(1組)              | 26日(木) スターを探せ集会        |
| 12日(木) 午前授業 計測(3・4年)   | 糸車体験(1年)               |
| 元気会遊び(2組)              | 27日(金) マラソン旬間・校内書き初め展終 |
| 13日(金) 午前授業 計測(1・2年)   | 30日(月) 個人登校始 百人一首検定始   |
| 元気会遊び(3組)              | 補充教室                   |
| 14日(土) 土曜授業 学年活動(2・4年) |                        |

今月の生活目標

## 礼儀を正しくしよう

新年を迎え、学校では「明けましておめでとうございます。」と挨拶をする子供たちの声が多く聞こえてきます。元気な挨拶は、する人もされる人も気持ちがいいものです。「おはようございます。」から始まり、「さようなら。」まで、様々な挨拶がありますが、どの挨拶も自分からすすんでできるとよいです。身だしなみも礼儀の一部です。学校へ登校するときの身だしなみのひとつに、校帽をかぶることがあります。どの学年の子も豊玉南小学校の児童の一員という自覚をもって、身だしなみを整えられるとよいです。気持ちを新たに3学期の生活を充実していきけるよう指導していきます。

### 〈マラソン旬間〉

マラソン担当 福田 龍一郎

マラソン旬間は、寒さに負けない強い体を作ることをねらって実施します。毎日中休みに校庭に出て、5分間走ります。体と心を鍛えられる2週間になるとよいです。

期間は以下の通りです。

**【期間】1月16日(月)～1月27日(金)**

走っている間のマスクは、呼吸しづらいため、原則外すこととします。しかし、どうしても付けないというお子さんは、相談の上、付けてもよいこととします。子供たちの安全を第一に考え、判断していきます。

何周走ったかは、マラソンカードに書き込みます。マラソンカードは、是非見ていただいて、子供たちに声を掛けてあげてください。

### 〈書きぞめ〉 書写担当 長谷川 祐子

書きぞめは、日本の伝統文化を知り、「書」に親しむことで、文字を正しく美しく書くことへの関心を高めることをねらって実施しています。1年生は「お正月」、2年生は「はつ日の出」の文を硬筆で、3年生は「友だち」、4年生は「明るい心」、5年生は「新しい風」、6年生は「将来の夢」を毛筆で心を込めて書いています。どの学年も冬休み前から、めあてに沿って取り組んできました。

#### 【校内書きぞめ展】

**1月17日(火)～1月27日(金)**

**15:30～17:00**

お時間がある時にご来校頂き、字に込められた子供たちの思いやがんばりを感じながらご覧いただければと思います。また、お子さんの学年はもちろんですが、ぜひ他学年の作品もご覧ください。

練馬区小中学校連合書きぞめ展は、1月28日(土)・1月29日(日)に開催されます。出品者の表彰は2月に行う予定です。

◇給食費、教材費の引き落とし日

- ①1月 5日(水) ②1月17日(月)  
ご確認ください。

### 〈音楽学習発表会〉

音楽専科 黒田 杏子

12月9、10日に行われた音楽学習発表会にたくさんの保護者の皆様にご参観いただきありがとうございました。豊玉南小学校はじめての音楽学習発表会でしたが、どの学年も様々な思いをもち、本番のステージに立つことができました。10月から本格的な練習が進み、子供たちはどんな行事なのかも詳しくわからず、最初は戸惑っていましたが、徐々に気持ちを盛り上げて取り組んでいる様子が見られました。

本番当日、全校が体育館に3年ぶりに集まり、その光景を見ただけでも胸が熱くなりました。3年生は、初めてのリコーダーで音を出すのも大変だったのに、本番は美しい音色を奏でることができました。1年生は、たくさんの人の前で緊張した様子でしたが、とても優しい声で歌い丁寧に演奏することができました。5年生は、日本の音楽をテーマにし、伴奏のない中で難しいリズムをカスタネットで打ち、「八木節」では力強い演奏をすることができました。2年生は、みんなで一生懸命に合わせて、元気いっぱい演奏することができました。4年生は、休符から始まるリズムなど難しい箇所がたくさんありましたが、みんなの気持ちをそろえて演奏することができました。6年生は、3曲の全く違う曲想の曲でしたが、一つ一つを確実にこなし「さすが豊南の6年生!!」と思わせる、すばらしい演奏でした。

音楽学習発表会を通して、一生懸命頑張って取り組むこと、友達と気持ちをそろえて演奏する難しさ、演奏がそろった時の感動等、たくさんのことを学び成長したと思います。ご家庭での練習やお子様の気持ちの支え等、たくさんご協力いただき本当にありがとうございました。